
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0607CEPV-01 
 
Réunion du 25 septembre 2006 tenue par téléphone 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
Invitée :   Aude Vézina – Conseillère syndicale 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Congrès 2007 

4.1. Amendements aux statuts 
4.2. Soirée d'ouverture 

5. Formation 2006-2007 
6. Priorités AENQ 
7. Relations du travail 
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8. Budget 
9. Ressources humaines AENQ 

9.1. Avis juridique 
10. Varia 
11. Prochaine rencontre 
12. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 

• Un rappel sur l’équité salariale sera envoyé dans les communautés. 
• Les échelles salariales pour les enseignants ont été envoyées dans les communautés. 
• Toutes les clefs donnant accès aux locaux de l’AENQ ont été distribuées aux membres 

du Comité exécutif. 
• Un tiré à part de la décision 7 du 0506CED-07 a été envoyé à Alain Pélissier, Trésorier 

de la CSQ. 
• Le dossier logement sera entendu en arbitrage en décembre. 
• Selon les dernières estimations de la péréquation, l’AENQ verra son budget amputé de 

40 000 $. 
• La position de l’Association a été clairement exprimée à la FSE au sujet de la 

péréquation : le statu quo est inacceptable. 
• L’AENQ a fait parvenir une facture à la FSE pour les frais de négociation. 
• Le site web de l’Association sera modifié : on remplace l’extranet par une section 

babillard. 
 
4. Congrès 2007 
 
Nelson Lamoureux présente le point. On rappelle aux directions de secteur que ces 
derniers doivent fournir le nombre de membres dans chacune des écoles et dans 
chacun des établissements afin de bloquer le nombre nécessaire de places sur les 
avions en vue du Congrès. 
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4.1. Amendements aux statuts 
 
François Beauchemin présente le point. Il dépose une nouvelle version des propositions 
d’amendements que présentera le Comité exécutif lors du prochain Congrès. Le Comité 
exécutif poursuivra les discussions sur le libellé final lors de la prochaine réunion. 
 

4.2. Soirée d'ouverture 
 
François Beauchemin présente le point. Il confirme la venue de Taima pour la soirée 
d’ouverture du Congrès. Le contrat devrait être signé d’ici peu. 
 
5. Formation 2006-2007 
 
François Beauchemin présente le point. Il est proposé que la formation syndicale soit 
jointe au Congrès afin d’économiser sur les coûts. De plus, la formation crie se tiendra 
sur deux jours alors que la formation kativik se tiendra sur une seule journée. Nelson 
Lamoureux se charge de demander une soumission aux hôtels Hyatt Regency et Plaza 
Centre-ville pour la formation syndicale. 
 
Le Comité exécutif analyse la possibilité d’une formation syndicale sur DVD pour 
l’avenir. Les discussions sur ce point se poursuivront lors d’une rencontre ultérieure. 
 
6. Priorités AENQ 
 
Ce point est remis à une date ultérieure. 
 
7. Relations du travail 
 
Patrick D’Astous présente le point. Aucune information ne peut être divulguée dans ce 
procès-verbal de par la nature confidentielle des dossiers. 
 
8. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. L’Association attend la décision de la FPSS en ce qui a 
trait à la péréquation. Les discussions sur ce point se poursuivront lors de la prochaine 
rencontre. 
 
9. Ressources humaines AENQ 
 

9.1. Avis juridique 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3 
 
CONSIDÉRANT que l'AENQ a plus de 650 dossiers actifs au Greffe de l'éducation; 
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CONSIDÉRANT que, suite à la désaffiliation de plusieurs syndicats de la CSQ, la 
péréquation sera réduite conséquemment. 

 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE à partir de l'année scolaire 2006-2007, certains mandats de plaidoirie en arbitrage 

de griefs ou aux différents tribunaux administratifs du Québec seront assumés à 
l'interne par les conseillères syndicales de l'Association. 

 
Dans les cas d'arbitrages dit réguliers, un mandat à l'externe pourra être 
demandé si: 

1. le grief a fait l'objet de la procédure prévue au chapitre 9 des Conventions 
(la rencontre obligatoire) sans qu'un règlement ne soit intervenu; 

2. une médiation (pré-arbitrale ou arbitrale) a eu lieu sans succès; 
3. la Présidence l'a autorisé. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
La présente remplace la Proposition 7 du 0506CEPV-07 adoptée le 3 juillet 2007 à 
Montréal. 
 
 
10. Varia 
 
Il n’y a pas de point au varia. 
 
 
11. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Il y aura une rencontre téléphonique le mardi 10 octobre 2006 à 19:00 h. 
 
Il y aura une rencontre en personne les 27, 28 et 29 octobre 2006 à Montréal. 
 
 
12. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 



 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0607CEPV-02 
 
Réunion du 10 octobre 2006 tenue par téléphone 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
Invité :    Aude Vézina – Conseillère syndicale 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Nomination du Directeur de secteur Cri enseignant 
4. Prochaine rencontre 
5. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Nomination du Directeur de secteur Cri enseignant 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE M. Tarek Khazen, suivant la recommandation du Conseil de secteur Cri 

enseignant, soit nommé Directeur de secteur Cri enseignant, et ce, jusqu'à la fin 
du présent mandat. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

AVEC 1 ABSTENTION 
 
 
4. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Il y aura une rencontre en personne les 27, 28 et 29 octobre 2006 à Montréal. 
 
 
5. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 



 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0607CEPV-03 
 
Réunion des 28, 29 et 30 octobre 2006 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
 
Invité :  Aude Vézina   Conseillère 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes  
4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
5. Congrès  

5.1. Avion  
5.2. Commanditaires  
5.3. Délégation au Congrès  
5.4. Plan d'action 
5.5. Amendements aux statuts  
5.6. Soirée d'ouverture  
5.7. Politique de participation aux activités syndicales (section Congrès)  

 
  
 



 
 
 
 

6. Formation syndicale  
7. Signature de l'entente avec le Double Tree Plaza Hotel  
8. Vie de secteur  

8.1. Kativik enseignant  
8.2. Kativik soutien  
8.3. Cri enseignant  
8.4. Cri soutien  

9. Recommandation du Conseil de secteur Kativik enseignant  
10. Budget 
11. Bilan de la négociation  

11.1. Contenu  
11.2. Décret  
11.3. Modalité, coordination et dépense  
11.4. Suivi  
11.5. Mandat pour le bilan CE FSE et groupe de coordination 
11.6. Facture FSE  
11.7. Consolidation des ententes et formation  

12. Forum socio-économique des Premières Nations 
13. Équité salariale  
14. Stagiaire pour l'hiver 2007  
15. Varia 

15.1. Changement d’adresse des bureaux administratifs 
15.2. Comité autochtone 
15.3. Conseil général 
15.4. Ouverture officielle 
15.5. Vice-présidence 

16. Prochaine rencontre 
17. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 

• La liste des griefs Cri enseignant sera mise à jour en respectant le format présenté par 
François Beauchemin pour la liste des griefs Kativik enseignant. 

• Patrick D’Astous a procédé à la signature du contrat d’emprunt pour les nouveaux locaux 
avec la CSQ. 

• L’Association espère recevoir une copie du rapport de la Commission des droits de la 
personne sur l’affaire Mistissini. De plus, Patrick D’Astous fera pression auprès de la 
Commission pour obtenir une copie du rapport d’enquête sur les services sociaux dans 
la région d’Ungava. 

• L’Association s’est dotée d’un photocopieur reconditionné via un contrat de location. 
• L’AENQ a déposé une proposition pour régler le dossier de la paie auprès de la CSC. 
• Il y aura une rencontre avec Brent Tweddell et des représentants de la CSC dans le 

dossier du régime de retraite à la CSC. 
• Dossier logement : l’audition du grief aura lieu le 10 janvier pour la CSC. 

 
4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE les 0506CEPV-04, 0506CEPV-05, 0506CEPV-06, 0506CEPV-07 et 0506CEPV-08 

soient adoptés après correction. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
5. Congrès  

5.1. Avion 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il a communiqué avec Sylvie Cyr de l’agence de 
voyage Brunet et cette dernière a fait les recherches sur la possibilité d’organiser des 
vols nolisés. En comparant avec les tarifs préférentiels offerts par les compagnies 
aériennes pour ce genre d’événement, il appert qu’il n’y a pas d’avantage financier à 
noliser des vols. Nelson Lamoureux mènera sa propre enquête. 
 

5.2. Commanditaires 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Patrick D’Astous et Nelson Lamoureux travailleront 
en collaboration afin de contacter les commanditaires potentiels. 
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5.3. Délégation au Congrès 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il rappelle aux directeurs de secteur qu’ils doivent 
lui faire parvenir le nombre de membres pour chacune des communautés de leur 
secteur. 
 

5.4. Plan d’action 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il présente une première ébauche des Priorités a être 
approuvé par le Congrès. Lors d’une prochaine rencontre du Comité exécutif, il y aura 
une période de prévu pour conclure les discussions sur les Priorités. 
 

5.5. Amendements aux statuts 
 
Patrick D’Astous présente le point.  
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif reçoive les propositions d'amendement telles que libellées au 

document Propositions d'amendement aux Statuts AENQ - Bloc CE et en 
recommande l'adoption par le Congrès de Mars 2007. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
5.6. Soirée d'ouverture 

 
Patrick D’Astous présente le point. Afin de s’assurer du bon déroulement de la soirée : 
 

• Patrick D’Astous est responsable de la coordination logistique avec Taima. 
• Alain Lajoie sera le maître de cérémonie ; de concert avec Nelson Lamoureux, ils 

prépareront l’horaire de la soirée. 
• L’alcool sera servi au frais des participants à la soirée. 

 
5.7. Politique de participation aux activités syndicales (section Congrès) 

 
François Beauchemin présente le point. Le Comité organisateur est responsable de 
l’ajout d’une section spéciale pour le Congrès dans la Politique de participation aux 
activités syndicales de l’AENQ. 
 
6. Formation syndicale 
 
François Beauchemin présente le point. Les directions de secteur prépareront un horaire 
pour la formation syndicale en collaboration avec les conseillères syndicales de 
l’Association. 
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Proposition 5 
 
CONSIDÉRANT que les délégués syndicaux seront présents pour le Congrès de 

l'Association en mars 2007; 
 
CONSIDÉRANT que l'Association fait face à un manque à gagner résultant des 

coupures à la péréquation. 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE la formation syndicale 2006-2007 ait lieu à Montréal dans les jours précédents 

immédiatement le Congrès au Hyatt Regency. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
7. Signature de l'entente avec le Double Tree Plaza Hotel 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Suite à une discussion au sujet des avantages et 
des inconvénients de passer au Double Tree Plaza Hotel, le Comité exécutif choisi de 
retourner à l’hôtel des Gouverneurs Place-Dupuis. Nelson Lamoureux est chargé de 
négocier une entente avec ces derniers. 
 
8. Vie de secteur  

8.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 
 

• Formation de français : La CSK n’a pas consulté le syndicat sur les modalités 
d’implantation du nouveau programme de français. Des problèmes ont aussi été 
soulevés par rapport au rôle que s’octroient certains conseillers pédagogiques. 
 

8.2. Kativik soutien 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure du Comité exécutif. 
 

8.3. Cri enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. Il explique qu’il prend le temps de se familiariser avec 
les divers dossiers. 
 

• Il existe un problème d’insalubrité à l’école de Waswanipi. 
• On a identifié un problème de logement à Waswanipi et à Wemindji. Ce dossier sera 

emmené à la prochaine rencontre Comité de la commission. 
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8.4. Cri soutien 
 
Ce point est reporté réunion ultérieure du Comité exécutif. 
 
9. Recommandation du Conseil de secteur Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. Au cours de la réunion du Conseil de secteur 
Kativik enseignant, les délégués ont adopté une résolution sur la crise qui fait rage à la 
CSK. 
 
Patrick D’Astous organisera une rencontre des membres inuit du Comité autochtone afin 
d’obtenir un mandat appuyant la démarche. 
 
Proposition 6 
 
CONSIDÉRANT le rapport de la réunion du Conseil de secteur Kativik enseignant du 

18 octobre 2006 transmis au Comité exécutif par le Directeur de 
secteur; 

 
CONSIDÉRANT la gravité de la situation soulevée par ce rapport. 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation adoptée unanimement par le 

Conseil de secteur Kativik enseignant lors de sa réunion du 18 octobre; le Comité 
exécutif s'engage à travailler à la recherche de solutions aux problèmes soulevés 
par la recommandation susmentionnée par la mise sur pied d'un plan d'action 
d'urgence. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
10. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE les prévisions des cotisations des deux secteurs soient augmentées à 380 000 $ 

par secteur. 
 
QU’ une somme de 2 000 $ soit allouée au Comité des statuts. 
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QU’ une somme supplémentaire de 4 000 $ soit allouée aux honoraires. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif accepte la soumission de SDL International (interprétation pour 

le Congrès) moyennant la négociation des derniers points. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
11. Bilan de la négociation 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure du Comité exécutif. 
 
 
12. Forum socio-économique des Premières Nations 
 
Patrick D’Astous présente le point. L’AENQ a été invité à participer à ce forum qui s’est 
tenu en octobre 2006. La CSQ s’est engagée à appuyer l’implantation des EVB au Nord. 
 
 
13. Équité salariale 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il y a des problèmes avec la mise en oeuvre de 
l’équité salariale. On attend une décision finale sur le nombre de paiement de rétroaction. 
 
 
14. Stagiaire pour l'hiver 2007 
 
Patric D’Astous présente le point. Une occasion se présente de recevoir une stagiaire en 
relations industrielles à titre de conseillère pour quelques semaines durant l’hiver. Les 
coûts estimés sont d’environ 3 000 $. Une décision sera prise ultérieurement. 
 
 
15. Varia 

15.1. Changement d’adresse des bureaux administratifs 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
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Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président de prendre toutes les mesures 

administratives ou juridiques nécessaires pour que l'adresse effective au 1er juillet 
2006 des bureaux administratifs de l'Association à Montréal soit changée 
officiellement. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
15.2. Comité autochtone 

 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 10 
 
CONSIDÉRANT qu'un affichage pour combler le poste laissé vacant au Comité 

autochtone par le départ de Kimberlay Quinn a été fait tel que 
prescrit; 

 
CONSIDÉRANT qu'aucune candidature n'est parvenue à l'Association; 
 
CONSIDÉRANT le retour de Kimberley Quinn à titre d'enseignante et de déléguée 

syndicale à la commission scolaire Crie; 
 
CONSIDÉRANT que Kimberley Quinn a exprimé son désir de reprendre le poste 

toujours vacant au Comité autochtone. 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif nomme Kimberley Quinn membre du Comité autochtone de 

l'Association. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

15.3. Conseil général 
 
Alain Lajoie présente le point. Il nous fait un compte-rendu du dernier CG-CSQ où il avait 
été délégué à la place de Patrick D’Astous. 
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15.4. Ouverture officielle 
 
Patrick D’Astous présente le point. L’ouverture officielle des nouveaux locaux de l’AENQ 
aura lieu le 30 octobre 2006, de 16 h. à 18 h. De nombreux invités de la centrale et des 
fédérations seront présents. 
 

15.5. Vice-présidence 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 11 
 
CONSIDÉRANT l'article 17.06 des Statuts de l'Association; 
 
CONSIDÉRANT l'incapacité d'agir du Vice-président. 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Mary N. Brassard 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d'assumer par intérim les responsabilités 

de la Vice-présidence. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
16. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Il y aura une réunion téléphonique les 20 et 28 novembre 2006. 
 
17. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal 0607CEPV-04 
 
Réunion du 20 novembre 2006 tenue par téléphone 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Rapport des membres de l'exécutif pour le Congrès 
5. Vie de secteur 

5.1. Kativik enseignant 
 



6. Relations du travail AENQ 
6.1. Stagiaire hiver 2007 
6.2. Négociation SEESOCQ 

7. Varia 
7.1. Mandat FPSS 
7.2. Date limite pour le dépôt des amendements 

8. Prochaine rencontre 
9. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 

• Comité des statuts : dès la fin de la révision technique des statuts, Patrick D’Astous 
communiquera avec les membres du Comité des statuts afin d’organiser une rencontre. 

• RRQ : le dossier est partiellement réglé. À partir de janvier, les membres autochtones 
pourront cotiser au RRQ. Il reste quelques points à régler pour ce qui est d’avant janvier 
2007. 

• Formation syndicale : Patrick D’Astous a rencontré Danielle Lavallée au sujet de la 
formation syndicale au Nord. Les discussions doivent se poursuivre avec la participation 
des directions de secteur. 

• Changement d’adresse : Aude Vézina a fait le nécessaire dans ce dossier. 
• Négociation Kativik enseignant : un différend a fait surface dans le dossier de la 

négociation avec la CSK. Patrick D’Astous a rencontré Marie-Claude Picard à ce sujet. 
C’est au sujet d’un oubli de la part de la CSK. On espère régler le dossier d’ici Noël. 
 
 
4. Rapport des membres de l'exécutif pour le Congrès 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il rappelle aux membres du Comité exécutif qu’ils 
doivent remettre leur rapport avant le 14 décembre 2006. 
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5. Vie de secteur 

5.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. Il y a eu une rencontre du Comité de la 
commission à Kuujjuaq les 14 et 15 novembre. Plusieurs dossiers ont été abordés dont 
ceux concernant des problèmes à Salluit et à Kangirsuk. 
 
Il y a aussi eu une rencontre du Comité SST le 16 novembre. 
 
François Beauchemin présente une requête pour un congé sans solde débutant le 8 
janvier 2007 jusqu’à la fin de l’année scolaire. Il attend la décision de la Commission 
scolaire à cet effet. Le Comité exécutif est d’avis qu’il devrait obtenir une 
recommandation du secteur afin de poursuivre son travail en tant que Directeur de 
secteur. 
 
 
6. Relations du travail AENQ 

6.1. Stagiaire hiver 2007 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation du Comité de sélection concernant 

le poste de stagiaire pour l’hiver 2007 et mandate le Président d’offrir à Mme 
Emma Dallas, aux conditions prévues au budget, un stage aux bureaux de 
l’AENQ. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
6.2. Négociation SEESOCQ 

 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président de négocier et de signer une lettre 

d’entente avec les employés de l’AENQ pour prolonger la convention collective 
jusqu’au 31 décembre 2007. 

 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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7. Varia 

7.1. Mandat FPSS 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Lillian Brien et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif mandate Lillian Brien à titre de déléguée officielle de l’AENQ 

au CF-FPSS de 22, 23 et 24 novembre 2006 à Québec. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

7.2. Date limite pour le dépôt des amendements 
 
Patrick D’Astous présente le point. Le Comité exécutif s’entend pour conserver la date 
du 30 novembre comme date limite pour faire parvenir les propositions d’amendements 
au Comité organisateur. Patrick D’Astous fera un rappel aux membres. 
 
 
8. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
La réunion téléphonique du 28 novembre 2006 est annulée. 
 
La prochaine réunion aura lieu les 19 et 20 décembre 2006 aux bureaux de l’AENQ. 
 
 
9. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

 
 0607CEPV-04 
 

4



 

Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-05 
 
Réunion du 19 décembre 2006 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Révision et amendement du budget 
5. Congrès 2007   
5.1. Amendement aux statuts et Comité des statuts 
5.2. Délégations au Congrès 
5.3. Ordre du jour du Congrès 
5.4. Choix des articles pour le sac 
 



 

 
6. Proposition CSQ pour les EVA-EVB 
7. Vie de secteur 
7.1. Kativik enseignant 
7.1.1. Desserte maritime 
7.1.2. Compte-rendu de la crise à la CSK 
7.1.3. Recommandation du CSKE 
7.2. Kativik soutien 
7.3. Cri enseignant 
7.3.1. Dossier Paie 
7.3.2. Dossier logement 
7.3.3. Centre de formation Waswanipi 
7.4. Cri soutien 
8. Négociations enseignant 
9. Relations avec les fédérations 
9.1. Facture en souffrance 
9.2. Cotisation fédérative 
10. Relation du travail AENQ 
10.1. Lettre d’Aude Vézina 
10.2. Politique de défense des membres 
10.3. CRT AENQ 
11. Varia   
11.1. Adoption des procès-verbaux 
11.2. Nouvelles demandes d'adhésion syndicale 
11.3. Équité salariale 
12. Prochaine rencontre 
13. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Les suivis sont traités dans les autres points. 
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4. Révision et amendement du budget 
 
Alain Lajoie présente le budget. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le budget de l’AENQ soit adopté tel qu’amendé. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QU’une demande de libération syndicale à temps partiel de 20% soit faite à la CSK au 

nom de Larry Imbeault pour la période du 4 janvier au 30 juin 2007 en vertu de la 
clause 3-3.01 de la convention collective S4. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
5. Congrès 2007 
 
5.1. Amendement aux statuts et Comité des statuts 
 
Patrick D’Astous présente le point. Le Comité exécutif commente les propositions 
d’amendement aux statuts de l’Association. Présentation du document de travail du 
Comité des statuts. Le rapport du Comité des statuts est attendu pour la fin de janvier 
2007. 
 
5.2. Délégations au Congrès 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il est question d’organiser des rencontres avec les 
quatre Conseils de secteurs afin d’informer les délégués syndicaux de leur rôle dans 
l’organisation de la délégation de chaque communauté. 
 
5.3. Ordre du jour du Congrès 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura discussion sur l’ordre du jour du Congrès 
2007 lors de la prochaine rencontre du Comité exécutif. 
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5.4. Choix des articles pour le sac 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il informe les membres du Comité exécutif du choix 
provisoire des articles qui se retrouveront dans le sac remis à chaque participant au 
Congrès. 
 
6. Proposition CSQ pour les EVA-EVB 
 
Patrick D’Astous présente le point. La CSQ voudrait que l’AENQ participe 
financièrement à la mise sur pied du projet EVA-EVB qu’elle nous propose. 
 
7. Vie de secteur 
 
7.1. Kativik enseignant 
7.1.1. Desserte  maritime 
 
François Beauchemin présente le point. François Beauchemin contestera la méthode 
de calcul employée par la CSK en ce qui concerne sa demande de remboursement 
pour l’utilisation de la desserte maritime. Aucun membre de la CSK s’étant prévalu de 
ce privilège n’a manifesté le désir de contester. 
 
7.1.2. Compte-rendu de la crise à la CSK 
 
François Beauchemin présente le point. L’analyse des questionnaires n’est pas 
terminée. Il y aura une présentation des résultats partiels lors du Conseil fédéral de 
décembre 2006. Il reste à compléter le rapport avant la prochaine rencontre du Comité 
de la commission. Le Comité autochtone se rencontre en janvier à ce sujet. 
 
7.1.3. Recommandation du CSKE 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation du Conseil de secteur Kativik 

enseignant datée du 27 novembre 2006 et accepte que François Beauchemin 
conserve sa libération à temps partiel jusqu’au 30 juin 2007. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
7.2. Kativik soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. 
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7.3. Cri enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 

• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission à Mistissini en novembre. Il y 
a été question des problèmes de logement, de problèmes en santé et sécurité et 
de la consultation des enseignants. 

• Le Conseil de secteur Cri enseignant demande que le Comité exécutif révise les 
taux pour les repas lors d’activités syndicales. Le Comité exécutif en fera la 
révision lors de sa prochaine réunion. 

• Dépôt de la lettre de Normand Bluteau. 
 
7.3.1. Dossier Paie 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Le Comité exécutif mandate le Président pour déposer la contre-proposition telle 

que présentée concernant le dossier «paie CSC» et que le Comité exécutif 
mandate le Président pour ratifier une entente finale de la même nature. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
7.3.2. Dossier logement 
 
Patrick D’Astous présente le point. Un expert ayant aidé la CSN à gagner une cause de 
même nature travaillera sur le dossier pour le compte de l’AENQ. Une audition aura lieu 
en janvier. 
 
7.3.3. Centre de formation Waswanipi 
 
Patrick D’Astous présente le point. Le paiement des salaires présente un problème. Un 
texte d’entente sera rédigé pour régler le problème. 
 
7.4. Cri soutien 
 
Lillian Brien présente le point. 
 

• Il y a eu deux cas de renvoi à Whapmagoostui. Des griefs ont été logés. 
• On tente toujours d’obtenir une rencontre du CRT en février après l’échec 

d’octobre. 
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• Lillian Brien a assisté au Conseil fédéral de novembre 2006 mais n’a pas eu droit 
à des services de traduction. 

 
 
8. Négociations enseignant 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 

• Le CPNCSK a soumis une proposition à la partie syndicale pour régler un 
problème dû à un oubli de leur part. Les deux parties travaillent sur une solution 
satisfaisante pour tous. 

• On espère terminer la relecture d’ici la fin de janvier 2007. 
 
 
9. Relations avec les fédérations 
 
9.1. Facture en souffrance 
 
Patrick D’Astous présente le point. Une facture a été envoyée à la FSE dans le cadre 
des négociations. 
 
9.2. Cotisation fédérative 
 
Patrick D’Astous présente le point. La FPSS a informé l’Association par lettre de son 
intention d’augmenter sa cotisation. 
 
10. Relation du travail AENQ 
 
10.1. Lettre d’Aude Vézina 
 
Patrick D’Astous présente le point. Le Comité exécutif reçoit la lettre d’Aude Vézina. 
 
10.2. Politique de défense des membres 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
10.3. CRT AENQ 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
11. Varia 
 
11.1. Adoption des procès-verbaux 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
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Proposition 7 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE les 0607CEPV-01 et 0607CEPV-02 soient adoptés après correction. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
11.2. Nouvelles demandes d'adhésion syndicale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE les demandes d’adhésion syndicale soient adoptées après correction. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
11.3. Équité salariale 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
 
12. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura une rencontre téléphonique le 8 janvier 
de 19:30 h. à 21:00 h. 
 
 
13. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-06 
 
Réunion du 8 janvier 2007 tenue par téléphone 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Résultat de l'enquête sur la violence dans les écoles du Nunavik 
5. Politique de participation aux activités syndicales 
6. Politique de défense des membres 
7. Réunion des Conseils de secteur 
 



 

8. Varia   
8.1. Équité salariale 
8.2. Langue de communication 
9. Prochaine rencontre 
10. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 

• Les invitations pour la soirée d’ouverture du Congrès de l’Association ont été 
envoyées. 

• Le Comité des statuts se rencontre lundi le 15 janvier 2007. 
• La stagiaire a débuté son stage aux bureaux de l’Association. 
• La demande libération de Larry Imbeault a été faite auprès de la CSK. 
• Il y aura présentation d’un projet de plan d’action lors de la prochaine rencontre 

du Comité exécutif. 
• L’association a fait part de ses intentions en ce qui a trait au projet EVA-EVB. 

 
 
4. Résultat de l'enquête sur la violence dans les écoles du Nunavik 
 
François Beauchemin présente le point. On a reçu 266 questionnaires. François 
présente les résultats de l’enquête. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D’Astous 
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QUE les représentants de l’Association au Comité de la commission de la CSK 
déposent les commentaires de l’enquête La CSK en crise lors de la rencontre du 
24 janvier 2007. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
 
5. Politique de participation aux activités syndicales 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE la politique de participation aux activités syndicales soit modifiée comme suit : 
 
Amendement #1 : Article 11.1 
 
Texte original : L’Association rembourse à la personne réclamante les frais 

suivants : 
 
   Déjeuner :  12$ 
   Dîner :  18$ 
   Souper :   25$ 
   Frais afférents :  10 $ / nuitée 
 
Texte proposé : L’Association rembourse à la personne réclamante les frais 

suivants : 
 
   Déjeuner :  15 $ 
   Dîner :  20 $ 
   Souper :   30 $ 
   Frais afférents :  15 $ / nuitée 
 
Amendement #2 : Nouvel article 11.8 
 
Texte proposé : Nonobstant les articles 11.1 et 11.6, dans le cas de voyages sur le 

territoire de la Baie James ou au Nunavik, l’Association rembourse 
le coût réel encouru pour les repas sur présentation de pièces 
justificatives. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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6. Politique de défense des membres 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif, suite à la recommandation de son conseil, applique la 

Politique de défense des droits des membres à deux membres de l’AENQ. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
 
7. Réunion des Conseils de secteur 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il communiquera avec Mary Brassard et Lillian 
Brien dans le but d’organiser une rencontre. 
 
8. Varia   
8.1. Équité salariale 
 
Patrick D’Astous présente le point. Un mémo concernant l’équité salariale sera envoyé 
aux membres. 
 
8.2. Langue de communication 
 
Tarek Khazen présente le point. Il demande à ce que les convocations soient envoyées 
en français et en anglais. 
 
9. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura une rencontre à Montréal les 9, 10 et 11 
février 2007. 
 
10. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-07 
 
Réunion du 9 février 2007 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 
Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Adoption des procès-verbaux 0607CEPV-03 et 0607CEPV-04 
5. Rapport des Comités autochtone et des statuts 
6. Congrès 
6.1. Ordre du jour 
6.2. Priorités 2007-2010 
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6.3. Amendements aux Statuts 
6.4. Rapport des membres du CE et du CA 
6.5. Rapport de la cotisation spéciale et recommandation 
6.6. États financiers 
6.7. Délégation officielle 
6.8. Comité d'élection 
6.9. Soirée d'ouverture 
6.10. Pochette d'information 
7. Vie de secteur 
7.1. Kativik enseignant 
7.2. Kativik soutien 
7.3. Cri enseignant 
7.4. Cri soutien 
8. Négociation 
8.1. Proposition d'entente CPNCSK enseignant 
8.2. Réouverture : item inclus 
9. Équité salariale 
10. Poste à combler 
11. Budget 
12. Guide du Directeur de secteur 
13. Groupe de travail sur le syndicalisme en milieu autochtone (CSQ) 
14. Congrès extraordinaire CSQ 
15. Varia 
16. Prochaine rencontre 
17. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 

• Congrès 2007 : 
◦ La sculpture de la FCNQ est arrivée. 
◦ Tous les commanditaires du dernier Congrès participent à nouveau. 
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◦ Il y aura des kiosques de la SSQ, de la CSQ, EVA-EVB et Équita durant le 
Congrès. 

◦ L’organisation de la logistique avec Taïma a été faite. 
◦ EVA-EVB: une école d’Akulivik devrait obtenir son certificat. 
◦ Il y aura un hommage à Tom Carter. 
◦ Réjean Parent, Johanne Fortier, Guy Bazin et Daniel B. Lafrenière seront 

présents lors de la soirée d’ouverture. 
• Il y a eu une rencontre entre François Beauchemin et Tarek Khazen afin d’aider 

ce dernier à structurer le secteur Cri enseignant. L’expérience devrait être 
étendue aux autres secteurs. 

• La Politique de participation à des activités syndicales a été mise à jour et est 
maintenant disponible sur le site de l’AENQ. 

• Dossier de la paie Cri : on attend une réponse de la CSC sur la dernière 
proposition syndicale. 

• Dossier logement Cri : il y a eu une rencontre avec l’évaluateur qui travaillera sur 
ce dossier. 

 
4. Adoption des procès-verbaux 0607CEPV-03 et 0607CEPV-04 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE les procès-verbaux 0607CEPV-03 et 0607CEPV-04 soient adoptés après 

correction. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
5. Rapport des Comités autochtone et des statuts 
 
Larry Imbeault et Patrick D’Astous présentent le point. 
 
Comité des statuts : Larry Imbeault présente le rapport du Comité des statuts. Il informe 
le Comité exécutif qu’Elvis Geogekish présentera les conclusions du Comité des statuts 
lors du Congrès. 
 
Comité autochtone : Patrick D’Astous présente le rapport du Comité autochtone au 
Comité exécutif. 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
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QUE le Comité exécutif reçoive les recommandations 1 à 4 du Comité autochtone, les 

transmette au Conseil exécutif de la CSQ et en fasse le suivi. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Proposition 5  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation 5 du Comité autochtone et l’intègre 

à ses propositions d’amendement pour le Congrès 2007. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE. 
 
Proposition 6  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif reçoive les recommandations 6 et 7 du Comité autochtone qui 

seront intégrées à une ou plusieurs des priorités qui seront proposées au 
Congrès 2007. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
Proposition 7  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation 8 du Comité autochtone et invite 

Eva Inukpuk à être la représentante officielle du Comité autochtone. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Proposition 8  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
 
 
QUE le Comité exécutif reçoive la recommandation 9 du Comité autochtone et en 

remette la décision à la prochaine rencontre du Comité exécutif. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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6. Congrès 
6.1. Ordre du jour 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 9  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif recommande l’adoption de l’ordre du jour par le Congrès. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
6.2. Priorités 2007-2010 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 10  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif recommande l’adoption des priorités de l’Association tel que 

libellé au document Priorités 2007-2010. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
6.3. Amendements aux Statuts 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il fait la présentation du cahier des amendements 
qui sera remis aux congressistes. 
 
6.4. Rapport des membres du CE et du CA 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 11  
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président de produire le rapport d’activité du 

Comité exécutif en vue du Congrès. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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6.5. Rapport de la cotisation spéciale et recommandation 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 12  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif recommande au Congrès de poursuivre le prélèvement d’une 

cotisation spéciale de 25¢ par semaine par membre pour permettre l’application 
de la Politique de défense des droits des membres et ce jusqu’au prochain 
Congrès de l’Association. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
6.6. États financiers 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 13  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE le Comité exécutif recommande au Congrès d’adopter les États financiers 

vérifiés des années 2004, 2005 et 2006 tels que présentés. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
Proposition 14  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE le Comité exécutif recommande au Congrès de nommer pour la vérification des 

états financiers de l’Association la firme Raymond Chabot Grant Thornton. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
6.7. Délégation officielle 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 15  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
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QU’ Il ne sera accordé, pour aucune raison, des libérations syndicales excédant le 

nombre fixé à la Politique de participation aux activités syndicales dans le cadre 
de l’organisation du Congrès et de la formation syndicale. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
Proposition 16  
 
Il est proposé par Tarek Khazen et appuyé par Larry Imbeault 
 
QU’  Exceptionnellement pour la formation syndicale 2007 précédant le Congrès 

2007, les délégués pourront avoir une chambre en occupation simple sur 
demande. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
6.8. Comité d'élection 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 17  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif mandate Aude Vézina pour agir à titre de Présidente du 

comité d’élection dans le cadre du Congrès 2007. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
6.9. Soirée d'ouverture 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 18  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif commémore la mémoire de Tom Carter en nommant la salle 

multifonctionnelle 1503 des bureaux de l’AENQ en son honneur. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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6.10. Pochette d'information 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Voici les items que l’on retrouvera dans la pochette : 

• Les statuts de l’Association. 
• La politique de participation aux activités syndicales. 
• Le formulaire de remboursement. 
• La feuille d’évaluation. 
• Un document d’information générale sur l’Association. 
 

7. Vie de secteur 
7.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. Lors de la dernière rencontre du Comité de la 
commission, la partie syndicale a présenté les commentaires faits à la suite de 
l’enquête sur la violence à la partie patronale. La réception fut très positive et il y a une 
volonté exprimée de travailler en collaboration sur cette problématique. 
 
7.2. Kativik soutien 
 
Ce point est remis à une rencontre ultérieure. 
 
7.3. Cri enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. 

• Il y a eu certaines difficultés à organiser une rencontre entre le Secrétaire de 
l’Association et le Conseil de secteur Cri enseignant. 

• Oujé-Bougoumou: Le CAE demande de recevoir la convocation lors des réunions 
syndicales. Seul le directeur de l’école doit en être informé. 

• Plusieurs questions sur les fermetures d’écoles. 
 
7.4. Cri soutien 
 
Lillian Brien présente le point. 

• Il y a eu une conférence téléphonique du Conseil de secteur à laquelle le 
Secrétaire de l’Association a participé afin de répondre aux questions des 
délégués sur le transport et l’hébergement dans le cadre du Congrès 2007. 

• Wemindji : il y a des problèmes entre la description de tâche et le titre d’emploi. 
• Service de la paye : il y a eu une promotion et la personne remplaçante manque 

de formation. 
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8. Négociation 
8.1. Proposition d'entente CPNCSK enseignant 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 19  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Le Comité exécutif mandate le Porte-parole de l’Association pour parapher 

l’accord en vertu de la clause 10-7.01 telle que proposée par le CPNCSK le 7 
décembre 2006 et que, sous réserve de l’aval de ses partenaires syndicaux, la 
convention collective E4 en soit ainsi modifiée. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
8.2. Réouverture : item inclus 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 20  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE Le Comité exécutif mandate son Porte-parole pour procéder à la réouverture des 

conventions collectives E3 et E4 tel que présenté incluant l’accord de mise en 
œuvre du programme d’équité salariale, les modifications aux échelles salariales 
visées, la modification de la définition d’enfant à charge en matière de disparités 
régionales et l’ajout de l’exclusion à l’article 9-2.22 du non-rengagement pour 
causes tel que libellé à l’article 5-8.00 de la convention collective E3. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
9. Équité salariale 
 
Patrick D’Astous présente le point. Toutes les nouvelles échelles salariales seront 
mises à la disposition des membres via le site web de l’Association. 
 
10. Poste à combler 
 
Patrick D’Astous présente le point. Linda Lépine prend un congé sabbatique à 
traitement différé de six mois. Il faut lui trouver un ou une remplaçant(e). 
 
11. Budget 
 
Alain Lajoie présente le budget. Il y a une augmentation du coût de location dû à 
l’évaluation municipale. 
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12. Guide du Directeur de secteur 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
13. Groupe de travail sur le syndicalisme en milieu autochtone (CSQ) 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il y aura une rencontre de ce Comité le 28 février 
2007. 
 
 
14. Congrès extraordinaire CSQ 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 21  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE le Comité exécutif réserve trois places au Congrès extraordinaire de la CSQ à 

Québec du 28 au 30 juin 2007 y inclus les accommodations d’usage. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
 
15. Varia 
 
Il n’y a pas de point au varia. 
 
 
16. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 

• Il y aura une rencontre téléphonique le 6 mars 2007 de 19:30 h. à 21:00 h. 
• Il y aura un rencontre à Montréal les 17 et 18 mars 2007 ainsi que les 26 et 27 

mars 2007. 
 
 
17. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 22  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 

 
Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-08 
 
Réunion du 8 mars 2007 tenue par téléphone 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Politique de défense des membres 
4. Congrès 
4.1. Participations vacantes: proposition des directions de secteur 
4.2. Soirée d'ouverture 
4.3. Formation syndicale 
4.4. Divers 
5. Varia 
6. Prochaine rencontre 
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7. Levée de l'assemblée 

 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Politique de défense des membres 
 
Patrick D’Astous présente le point. Aucune information ne peut être divulguée dans ce 
procès-verbal de par la nature confidentielle des dossiers. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif, suite à la recommandation de son conseil, applique la 

Politique de défense des membres à un membre de l’AENQ. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
4. Congrès 
4.1. Participations vacantes: proposition des directions de secteur 
 
Patrick D’Astous présente le point. Plusieurs communautés n’ont pas été en mesure de 
combler toutes les places disponibles pour participer au Congrès. 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif comble le poste vacant au Congrès de Kuujjuaraapik en 

invitant Sheila Power d’Aupaluk. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
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Proposition 5  
 
Il est proposé par Tarek Khazen et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif comble les postes vacants au Congrès de Wemindji (2) et de 

Mistissini (1) en invitant Ben Safer et Lucie Trapper de Waskaganish et Annette 
Neeposh de Waswanipi. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
4.2. Soirée d'ouverture 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les conjoints des membres du Comité exécutif 
pourront les accompagner lors du souper. Les breuvages non alcoolisés sont inclus 
avec le repas. 
 
4.3. Formation syndicale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les directeurs de secteur font part de leurs 
besoins en ce qui concerne la disposition des salles de réunions et du matériel 
nécessaire. 
 
4.4. Divers 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les membres du Comité exécutif qui ont besoin 
d’une chambre d’hôtel seront logés au Hyatt Regency pour toute la durée du Congrès. Il 
y a une entente avec l’hôtel pour le stationnement. 
 
5. Varia 
 
Il n’y a pas de point au varia. 
 
6. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
Il y aura un rencontre à Montréal les 17 et 18 mars 2007 ainsi que les 26 et 27 mars 
2007. 
 
7. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 6  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 

 
Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-09 
 
Réunion du 17 mars 2007 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
3.1. Négociations 
3.2. Centre de formation professionnelle de Waswanipi 
4. Congrès 
4.1. Participation 
4.1.1. Hébergement 
4.1.2. Transport 
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4.1.3. Participations vacantes 
4.2. Documents et sac 
4.3. Tirages 
4.4. Rapport du CE 
4.5. Amendements à l'ordre du jour 
4.6. Amendement au bloc 3 (statuts) 
4.7. Préparation stratégique 
5. Formation syndicale 
5.1. Besoins techniques 
5.2. Collations 
6. Vie de secteur 
6.1. Kativik enseignant 
6.2. Kativik soutien 
6.3. Cri enseignant 
6.4. Cri soutien 
7. Griefs patronaux 
8. EAV-EVB 
9. Varia 
9.1. Demandes d’adhésion syndicale 
10. Prochaine rencontre 
11. Levée de l'assemblée 

 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
3.1. Négociations 
 
Patrick D’Astous présente le point. La convention collective E3 est maintenant 
disponible en français. L’impression est terminée. Il reste quelques vérifications à faire 
sur la E4 et elle sera prête pour l’impression. Il n’y a pas de date de livraison pour cette 
dernière. 
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3.2. Centre de formation professionnelle de Waswanipi 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
4. Congrès 
4.1. Participation 
4.1.1. Hébergement 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Vérification des dernières listes d’hébergement 
avec les directions de secteur. 
 
4.1.2. Transport 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Coordination avec les directions de secteur. 
 
4.1.3. Participations vacantes 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Mary N. Brassard et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif comble le poste vacant au Congrès de Montréal en invitant 

Mary Onngingak d’Aupaluk. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
4.2. Documents et sac 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les documents contenus dans le sac qui sera 
remis aux congressistes sont disponibles sur le site de l’AENQ. 
 
4.3. Tirages 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Rappel sur le fait que les membres du Comité 
exécutif ne participent pas aux tirages. 
 
4.4. Rapport du CE 
 
Patrick D’Astous présente le point. Présentation du rapport du Comité exécutif et 
commentaires. 
 
4.5. Amendements à l'ordre du jour 
 
Patrick D’Astous présente le point. Quelques corrections à l’ordre du jour du Congrès. 
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4.6. Amendement au bloc 3 (statuts) 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE après vérification auprès de la CSQ, le Comité exécutif recommande au Congrès 

l’adoption du Bloc III tel que modifié. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
4.7. Préparation stratégique 
 
Ce point est retiré. 
 
 
5. Formation syndicale 
 
5.1. Besoins techniques 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura des tableaux dans les salles de réunion. 
 
5.2. Collations 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les directeurs de secteur sont responsables des 
collations durant la formation. 
 
 
6. Vie de secteur 
 
6.1. Kativik enseignant 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
6.2. Kativik soutien 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
6.3. Cri enseignant 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
6.4. Cri soutien 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
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7. Griefs patronaux 
 
Patrick D’Astous présente le point. Une lettre d’entente a été signée entre l’Association 
et la CSC au sujet des griefs patronaux. Ces derniers seront dorénavant traités au 
Greffe de l’éducation. 
 
 
8. EAV-EVB 
 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
 
9. Varia 
 
9.1. Demandes d’adhésion syndicale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 5  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Les demandes d’adhésions syndicales soient acceptées après correction. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
10. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
Il y aura une rencontre à Montréal le 26 mars 2007 immédiatement suivant le Congrès. 
 
 
11. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 6  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 

 

 
Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-10 
 
Réunion du 26 mars 2007 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 
Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Congrès 
3.1. Procès-verbal et Décisions 
3.2. Procédure d'élection 
4. Libérations syndicales 2007-2008 
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5. Relations du travail AENQ 
5.1. Demande de congé sans solde 
5.2. Remplacement de Aude Vézina 
6. Varia 
6.1. Guide du directeur de secteur 
6.2. Chasse à l'oie et calendrier scolaire 
7. Prochaine rencontre 
8. Levée de l'assemblée 

 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
3. Congrès 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président de prendre les mesures nécessaires en 

vue d’appliquer la hausse de la cotisation syndicale à 1,8% aux deux 
commissions scolaires à compter du début de la prochaine année financière. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.1. Procès-verbal et Décisions 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Monique Nepveu produira les décisions du 
Congrès en respectant le format des décisions du Comité exécutif. Ce document de 
travail devrait être disponible à la mi-avril. 
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3.2. Procédure d'élection 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
 
4. Libérations syndicales 2007-2008 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit libéré à temps plein pour l’année scolaire 2007-2008. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
Proposition 5  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE Tarek Khazen soit libéré jusqu’à un maximum de 33% de sa tâche 

d’enseignement pour l’année scolaire 2007-2008. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 
Proposition 6  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE François Beauchemin soit libéré à 50% de sa tâche d’enseignement pour l’année 

scolaire 2007-2008. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 

 
5. Relations du travail AENQ 
 
5.1. Demande de congé sans solde 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 7  
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
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QUE le Comité exécutif acquiesce à la demande de congé sans solde d’Aude Vézina 

débutant le 2 avril 2007 et se terminant à la fin de son contrat aux services 
juridiques de la CSQ. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
5.2. Remplacement de Aude Vézina 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 8  
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d’offrir un contrat de remplacement à 

Emma Dallas pour occuper le poste de conseillère syndicale détenue par Aude 
Vézina. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
6. Varia 
 
6.1. Guide du directeur de secteur 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
 
6.2. Chasse à l'oie et calendrier scolaire 
 
Ce point est annulé. 
 
7. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il communiquera avec les membres du Comité 
exécutif pour l’organisation de la prochaine rencontre. 
 
8. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 9  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-11 
 
Réunion du 17 avril 2007 tenue par téléphone 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Décisions du Congrès 2007 
5. Consultation en vue des priorités 2007-2010 
6. Déclaration de principe 
7. Avantage imposable 
8. Programme d'aide aux employés 
9. Varia 
10. Prochaine rencontre 
11. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 

• Les demandes de libérations syndicales pour l’année scolaire 2007-2008 ont été 
faites. 

• Les dispositions dans le but d’augmenter la cotisation syndicale ont été prises. 
• Mme Aude Vézina a obtenu son congé sans solde et Mme Emma Dallas a été 

engagée pour la remplacer. 
• Une firme juridique externe analysera le dossier des avantages imposables 

concernant les sorties dans le cadre d’un préjudice subit par un membre. 
 
4. Décisions du Congrès 2007 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il dépose une version préliminaire des décisions du 
Congrès et demande aux membres du Comité exécutif de lui faire part de leurs 
corrections. 
 
5. Consultation en vue des priorités 2007-2010 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il dépose une version préliminaire des Priorités 
2007-2010 de l’Association telle qu’amendée par le Congrès. Il demande aux membres 
du Comité exécutif de lui faire part de leurs corrections. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la consultation dans le but d’établir l’ordre des priorités 2007-2010 de l’AENQ se 

fasse au début de l’année scolaire 2007-2008. 
 

ADOPTEE A L’UNANIMITE 
 

 
6. Déclaration de principe 
 
Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 
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7. Avantage imposable 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il dépose le rapport de l’estimateur sur la valeur 
locative des logements à la CSC. 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE la teneur du rapport sur l’évaluation de la valeur locative des logements à la CSC 

fera l’objet de discussions lors des prochaines rencontres des comités paritaires 
des CSC et CSK. 

 
ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 
8. Programme d'aide aux employés 
 
François Beauchemin présente le point. Selon la CSK, le programme d’aide aux 
employés (PAE) devrait être en fonction au cours des prochaines semaines. 
L’Association entrevoit plusieurs questions toujours sans réponse au sujet de ce PAE. 
On suggère de faire une évaluation de ce programme en s’associant au SPPOM et à la 
CSQ afin d’identifier des critères d’évaluation et ensuite de collaborer avec la CSK à 
l’évaluation du service. 
 
9. Varia 
9.1. FSE 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il dépose une lettre de Jean-Guy Baril qui informe 
l’Association de deux décisions du CE-FSE concernant la négociation. 
 
10. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il communiquera avec les membres du Comité 
exécutif pour l’organisation de la prochaine rencontre. 
 
11. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 5  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 
 
 

Comité Exécutif, Procès-verbal  0607CEPV-12 
 
Réunion des 26 et 27 juin 2007 tenue à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Tarek Khazen  Directeur de secteur Cri enseignant 
Mary N. Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Annonce 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il présente sa démission à titre de Secrétaire de 
l’Association pour des raisons d’ordre personnelles et familiales. 
 
Proposition 1  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif accepte la démission de Nelson Lamoureux au poste de 

Secrétaire de l’Association. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Proposition 2  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
 
 
 
 



 

 
QUE l’affichage pour le poste de Secrétaire de l’Association débute le 4 septembre 

2007. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 
Ordre du jour 
 

1. Annonce 
2. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
3. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
4. Suivi des réunions précédentes 
5. Comité autochtone 
6. Distribution des mandats 2007-2010 aux membres du CE 
7. Formation syndicale 
8. Participation de la présidence et de la vice-présidence aux instances 

sectorielles et de consultation locale et participation des directions 
de secteur aux instances nationales 

9. Déclaration de principe de l'AENQ sur les services publics au Nord 
10. Groupe de travail CSQ 
11. SAE-CSK, suivi et invitation à la CSC 
12. Avantage imposable 
12.1. Avis juridique 
12.2. Rapport de l'évaluateur 
13. Relation du travail AENQ 
13.1. Conseillères syndicales 
13.2. Entente avec FPSS et CSQ pour la plaidoirie 
14. Syndicalisation 
15. Transfert de dossier gouvernement Nunavik 
16. Vie de secteur 
16.1. Kativik enseignant 
16.2. Kativik soutien 
16.3. Cri enseignant 
16.4. Cri soutien 
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17. Compensation fiscale pour la présidence 
18. Varia 
19. Prochaine rencontre 
20. Levée de l'assemblée 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
3. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 4  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et que Nelson Lamoureux 

soit nommé Secrétaire d’assemblée. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
4. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D’Astous présente le point. 

• Libérations CSK: un accord de paiement est intervenu entre l’Association et la 
CSK. 

• Le personnel de soutien scolaire est intéressé de voir les résultats de l’enquête 
sur la violence dans les écoles. 

• Me Bourget ne sera plus procureur pour la CSK puisqu’elle a été nommée juge. 
 
 
5. Comité autochtone 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il présente le rapport sur la représentation 
syndicale des Autochtones. 
 
Proposition 5  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif accepte les recommandations de candidatures présentées 

par le Président et le Vice-président aux postes vacants du Comité autochtone 
et nomme Eva Inukpuk et Charlie Etok comme représentants inuits au Comité 
pour le mandat 2007-2010. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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6. Distribution des mandats 2007-2010 aux membres du CE 
 
Patrick D’Astous présente le point. S’ensuit une discussion sur les rôles et les 
responsabilités des membres du Comité exécutif. 
 
Proposition 6  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif adopte le partage des responsabilités entre ses membres 

pour le mandat 2007-2010 du document intitulé Responsabilités des élus - mise 
en œuvre de la liste des priorités 2007-2010 tel qu’amendé et mandate la 
Présidence pour présenter un plan d’action au plus tard en octobre 2007 
regroupant le travail des responsables de dossier incluant la transformation de 
statut de l’AENQ au sein de la CSQ. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
Proposition 7  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate son Trésorier et responsable du dossier prioritaire 

du statut de l’AENQ au sein de la CSQ et son Président pour demander une 
rencontre avec le CE-CSQ dès septembre ou octobre 2007 afin de lui présenter 
la vision de l’AENQ quant à son statut au sein de la CSQ. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
Proposition 8  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif mandate son Directeur de secteur Kativik enseignant, 

François Beauchemin responsable du dossier prioritaire de la réforme des 
formations syndicales et son Président  pour rencontrer le Conseil de 
l’éducation des Premières Nations afin d’explorer le potentiel et les possibilités 
de développer un partenariat concernant l’utilisation des technologies de 
télécommunication satellite. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
7. Formation syndicale 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il fait un résumé de la rencontre sur la formation 
syndicale qui s’est tenue entre l’Association et les représentants de la CSQ. S’ensuit 
une discussion sur l’orientation à donner à la formation syndicale. 
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8. Participation de la présidence et de la vice-présidence aux instances 
sectorielles et de consultation locale et participation des directions de 
secteur aux instances nationales 

 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 9  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif, à partir de l’année 2007-2008, mandate les directions de 

secteur d’assister aux réunions des conseils fédéraux qui les concernent et que 
le Trésorier et le Secrétaire assistent aux réunions du Conseil général de la 
Centrale dans la mesure du possible. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
9. Déclaration de principe de l'AENQ sur les services publics au Nord 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
10. Groupe de travail CSQ 
 
Patrick D’Astous présente le point. Dépôt du document de travail Suivi de la rencontre 
du Groupe de travail sur le syndicalisme en milieu autochtone. 
 
Proposition 10  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif reçoit le document «Suivi de la rencontre du Groupe de 

travail sur le syndicalisme en milieu autochtone du 5 juin 2007» et mandate le 
Président de faire le suivi approprié y inclus de soumettre au Comité la 
proposition de la FSE de mener «une réflexion […] large […] sur les modalités 
de négociation des six tables du Nord». 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
11. SAE-CSK, suivi et invitation à la CSC 
 
Ce point est remis à une date ultérieure. 
 
12. Avantage imposable 

12.1. Avis juridique 
 

5

Patrick D’Astous présente le point. Discussions sur les conclusions de l’avis juridique 
demandé par l’Association en ce qui concerne l’imposition sur les sorties des 
travailleurs. 
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Proposition 11  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d’informer les membres des nouvelles 

modalités fédérales sur la déclaration des sorties et faire toutes les 
représentations nécessaires afin de faire cesser cette pratique discriminatoire. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
12.2. Rapport de l'évaluateur 

 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 12  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d’informer les membres du contenu du 

rapport «Estimation - Valeur locative de logement - territoire Commission 
scolaire Crie, période 2005 et 2006 pour le compte de l’AENQ» et de négocier 
une entente avec les CSC et CSK dans le but de modifier, sur la base des 
conclusions de ce rapport, les valeurs ajoutés aux revenus des membres sur 
leur feuillet T4 et Relevé 1 à titre d’avantage imposable - logement. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
13. Relation du travail AENQ 
 

13.1. Conseillères syndicales 
 
Patrick D’Astous présente le point. Annie Roy sera de retour au travail le 4 septembre 
2007. Isabelle termine donc sont contrat de remplacement à ce moment là. Aude 
Vézina termine son stage en décembre. 
 
Proposition 13  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif agrée à la demande d’étendre l’application de la convention 

collective des employés de l’Association jusqu’au 1er janvier 2009. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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13.2. Entente avec FPSS et CSQ pour la plaidoirie 

 
Patrick D’Astous présente le point. L’Association revient à l’ancienne façon de faire en 
ce qui concerne le traitement des dossiers d’arbitrage avec la FPSS. 
 
 
14. Syndicalisation 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 14  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif adopte le plan stratégique tel que présenté et mandate le 

Président de faire toutes les représentations nécessaires à sa réalisation. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
15. Transfert de dossier gouvernement Nunavik 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 15  
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité exécutif mandate le Président de prendre les mesures nécessaires 

pour assurer la transition au poste de Coordonnateur à l’autonomie 
gouvernementale du Nunavik de M. David Loiselle à M. George Livingston 
incluant une invitation à participer à la prochaine rencontre du Comité exécutif à 
titre d’observateur. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
16. Vie de secteur 
 

16.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. Selon toute vraisemblance, les Services 
éducatifs de la CSK travaillent actuellement sur un plan afin de ramener le calendrier 
court pour l’année scolaire 2008-2009. De plus, il y a deux dossiers de non 
rengagements. 
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16.2. Kativik soutien 
 
Mary N. Brassard présente le point. 
 

16.3. Cri enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 

• Il y a eu réduction des effectifs à Waswanipi. 
• On constate des problèmes avec plusieurs directions d’école. 
• Il n’y a pas de délégué à Nemaska. 

 
16.4. Cri soutien 

 
Lillian Brien présente le point. 
 
17. Compensation fiscale pour la présidence 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 16  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif verse à titre compensatoire au Président la somme de 

1170,26 $ en raison de l’augmentation de son taux d’imposition et ce après 
vérification par le Trésorier des pièces justificatives. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
18. Varia 

18.1. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 17  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE les procès-verbaux 0607CEPV-05, -06, -07, -08, -09, -10 et -11 soient adoptés 

après correction. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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18.2. CSST 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il invite Isabelle Gauthier à venir faire une 
présentation afin d’expliquer la situation. 
 
Proposition 18  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d’entreprendre les démarches 

nécessaires afin de régulariser la situation de l’Association avec la CSST et 
d’assurer la couverture des officiers élus et bénéficiant d’une libération à temps 
partiel, à temps plein ainsi que les participants et volontaires aux activités 
syndicales. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
18.3. Congrès FPSS 

 
Larry Imbeault présente le point. Il fait un résumé de la participation de l’Association 
durant le Congrès de la FPSS. 
 

18.4. Vacances 
 
Patrick D’Astous présente le point. Il informe le Comité exécutif des vacances des 
employés de l’Association durant l’été. 
 
 
19. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Une courte conférence téléphonique aura lieu 
pour l’organisation de la prochaine rencontre. 
 
 
20. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 19  
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la réunion du Comité exécutif soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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